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Introduction 

 

Ce compte-rendu présente succinctement la situation dans différents sites où nous menons 

des projets. 

Il fait état des avancements et des sujets, abordés sur place, avec les différents 

interlocuteurs. 

 

 Programmes A2M : 

 2 semaines du 3 avril au 20 avril 2023…. 

  

 Mahambo 

- Programme Ordures 

- Rénovation hôpital CSB2 

- Rénovation CSB1 

- Rénovation collège 

- Rénovation EPP  MANAHOKA 

- Rénovation EPP ANTSIKAFA 

- Rénovation EPP MAHAMBO 

- Annexes  

 

 Fénérive Est : 

 
- AMPASINA MANGORY 

- Ecole TAMPOLO 



- AMBANJA 

- ANKORABE 

- Lycée technique 

- Programme EAU-SCAR 

   

  

 Ile Sainte Marie 

  

- Programme formation des femmes à la restauration et à la pâtisserie – le pilote est l’association Dina Mada.  

  

 

Lundi 03 avril 2023 

Départ de Mission 

Transport Air Austral  Départ Roissy 19h30 

 

Mardi 04 avril 2023 

Via St Denis de la Réunion 

Arrivée Tamatave le 4 avril, hébergement à Tamatave. 

 

Mercredi 05 avril 2023 

Taxi-brousse vers Mahambo et installation Logement à Villa Longo. 

 

 

Jeudi 06 avril 2023 

 

                
 
-arrêt à Fénérive-Est pour change Ariarys  

-Journée de l’eau à AMPASINA MANGORY, se trouve au nord de Fénérive par la N5 

Séances de sensibilisation, démonstrations, ateliers de potabilisation d’eau, hygiène, utilisation des latrines 

-Réunion de travail pour le projet EAU-SCAR avec la Directrice Madame Lando de la Direction Régionale de 

l’eau : DIREAU et Herizo de l’ONG SOAKOJA sur les projets Eau-Scar et Ramassage des ordures. 

-Visite de l’EPP de TAMPOLO avec HERIZO de l’Asso SOAKOJA au retour vers Fenerive. 

-A MAHAMBO, rencontre avec le Maire et son adjoint Mr Michel ; il a été convenu que le tracteur de ramassage 

des ordures est sous la responsabilité de José et que toute autre utilisation doit être soumise à son accord. 

Discussion sur les tâches administratives pour pérenniser le programme de ramassage des ordures ménagères,  

Il est prévu la confection de cages à ordures en béton pour remplacer celles en bois ;  

-Réunions avec les chefs de quartiers pour une convention. 

-Collaboration avec Yannick et Ludo pour recherche de valorisation des déchets. 



 

Vendredi 07 avril 2023 

 

 
 

-Visite à la mairie de Mahambo et de son CSB 2 (Centre de Soins de Base de niveau 2) 

-Discussion sur les projets réalisés et à faire (peinture bâtiment maternité à refaire ; comité de suivi ; réunions 

périodiques ; Electrification, le fournisseur d'électricité WE LIGHT est trop cher. 

Le CSB2 a 3 titulaires : 1 responsable sage femme et 2 infirmières dont Riana ; 1 personne d’entretien payée par 

les infirmières (est-ce normal ? que peut on faire ?) Ce centre accueille environ 130 patients par semaine + 50 

vaccinations et consultations prénatales, et il n’y a que 8 lits !!! 

Depuis la réhabilitation, l’hôpital a une bonne réputation médicale avec une équipe médicale performante, à 

l’écoute des malades et des familles. 

-Créer un comité de pilotage communal pour le ramassage des ordures. 

-Réunion avec MCCP pour le projet de restauration de l’école de Tampolo car école très endommagée, structure 

du bâtiment totalement dégradée, pas de tables/bancs, latrines non-opérationnelles, pas d’eau (pompe manuelle 

en panne), à voir avec SOAKOJA / MCCP / A2M. 

 

Samedi 08 avril 2023 

Visites d’écoles 

             
 

 
-EPP NAMAHOAKA – N5 ; KM 71, école déjà sélectionnée en 2022 pour travaux en 2023 

Gros problème d’envahissement de la salle de classe par les chauves-souris, odeur pestilentielle !!! 

La toiture est à refaire, peinture. Mobilier totalement HS. 

Prévoir les travaux pendant les vacances d’été. Participation des parents (sable, portes, MO) ; part A2M : 

ciment et peinture. 

URGENT. 

Vu avec le « Colonel », l’adjoint au maire, qui a constaté les dégâts. 

Il faut noter que la population est prête à s’impliquer et à donner un coup de main. 

 

 



-EPP ANTSIKAFOKA – N5 ; KM 84 

2 bâtiments de 2 classes à réhabiliter totalement. 

Des solutions provisoires en attendant les travaux de rénovation ; pose d’une bâche en toiture pour réduire un 

tant soit peu les fuites. Voir à trouver une solution pour éviter d’avoir 3 classes différentes dans le même 

bâtiment (séparations en dur avec portes communicantes ; 

Prévoir des gouttières avec récupération d’eau de pluie ; et des panneaux solaires et éclairage et prises de 

courant ; refaire la peinture des murs et les tableaux noirs. 

 

-EPP MAHAMBO -  KM 89 

1 bâtiment de 2 classes à réhabiliter totalement. 

 

-Et arrêt au Collège MAHAMBO ; rencontre de la Directrice Florencia. 

1 bâtiment totalement restauré en juillet/août 2022 phase 1 

Les autres bâtiments (phase 2 et 3) seront restaurés en juillet/août 2023. 

Voir s’il est possible de trouver des kits scolaires pour les élèves (crayons de couleur, stylos bille, gommes, taille 

crayon, petits carnets, ciseaux, cahiers….etc.). 

 

Dimanche 09 avril 2023 

 
Dimanche de Pâques ; 

Pause ! 

Rencontre des « donneurs d’ordre » à La Pirogue. 

 

Lundi 10 avril 2023 

 
Lundi de Pâques. 

Rencontre de Roger et Dina… 

Réunion au sujet du ramassage des ordures avec José, Raoul, Dominique de Casa Bobo,etc.. 

Réflexion pour trouver une solution pérenne à la fourniture d’électricité à l’hôpital de Mahambo. 
 

Mardi 11 avril 2023 

 

Très longue journée avec départ 7h30 retour 20h45 ; 

Passages très difficiles avec le 4x4 qui a été à l’arrêt plusieurs fois ; 

Discussion avec Riana sur la nécessité de prévenir les autorités locales pour tout ce qu’on fait, procédure à 

suivre. 

 

          
  

 
 

 



-ANJIRO CSB1  

Rencontre chef fonkontany avec Eloi, ancien adjoint au maire de Mahambo, comme traducteur. 

L’école se trouve isolée sur la colline car utilisée par d’autres villages aux alentours. 

Accès par N5 puis route de Vavatena, puis bifurquer à gauche pour prendre la piste. 

Revoir la cuve à eau, l’électrification et les douches rénovées. 

Problèmes rencontrés : fosse des latrines pleine, donc besoin de construire de nouvelles latrines. 

Convertisseur des panneaux photovoltaïques trop puissant.(à changer). 

Visite et repas à Anjiro 

Gouverneur ; présence de la région Mme BEVAZA, Secrétaire Générale, Médecin inspecteur.  

Sujet : Ecole qu’il faudrait refaire complètement ; reste à savoir où l’implanter car elle se trouve à bout de 

course de 4 villages et il serait plus simple de la construire à équidistance de chacun. 

Pour la construction, voir avec Chrispa et les Autorités. 

 

-CSB2 AMBODIMANGE 2B : Travaux réalisés en début d’année - bien entretenu ; Bravo ! 

petite fuite en toiture de la salle d’attente ; à revoir. 

 

-EPP d’AMBODIHASINA 

Ecole très ancienne, éloignée, enclavée, piste mauvaise, bâtiment en ruine, pas d’eau ni toilettes……… 

 
 

 

Mercredi 12 avril 2023 

 

Fénérive-Est : Visite aux autorités locales : 

 
 

-MAIRIE DE FENERIVE-EST : 

 

 

-Rencontre avec le Maire de Fénérive-Est, Mr MUSTAFA : visite de politesse. 

  Reconnaissance du travail de A2M et bonne collaboration avec les autorités locales 

.      

-PREFECTURE 

-Rencontre du préfet : Mr EMMANUEL;  

Sujet :   -  Inscription de l’Asso A2M : « c’est normal ; ça permet d’être informé de toutes les 

organisations travaillant sur la région. Absolument aucune incidence pour l’avenir. 

Raison de la démarche d’enregistrement de A2M : officialiser l’existence de l’association. 

Précision : un rapport sur les travaux réalisés sur les infrastructures de l’état pour chaque secteur 

(exigence du ministère de l’intérieur) 

Souhaite avoir la liste des membres du Bureau A2M avec le nom des référents sur place. 

Ainsi, l’immatriculation du tracteur de ramassage des ordures peut se faire. 

Carte grise gratuite par le Préfet. 

 



-REGION 

-Rencontre avec le docteur Marcellin, Gouverneur de la région Analanjirofo  

Et sa Secrétaire Générale, Madame Annick. 

Initiative du Gouverneur de nous accompagner dans les visites des travaux réalisés des projets A2M, en 

participant à la réception définitive.  

Le Gouverneur souhaite une collaboration étroite afin de pérenniser et protéger les travaux finis dans 

l’avenir. 

A notre question sur le sujet du financement des projets, le Gouverneur est favorable à un 

cofinancement entre la Région et A2M pour certains projets. 

Discours de chaque autorité avec notamment celui du Gouverneur qui fait l’éloge d’A2M et de ses 

représentants : Dominique-Philippe et surtout Riana et José… 

Puis, en fin de réunion, Monsieur MARCELIN a organisé un accueil de courtoisie pour le lycée 

d’agronomie d’Arras avec Patrick Schraen et ses collègues accompagnés des 28 élèves, dans la grande 

salle du conseil. 

 

-CHRR/HOPITAL DE FENERIVE-EST : 

Vaste sujet ! Nous connaissons l’hôpital depuis 2019, nous y avons apporté plusieurs fois des cartons de 

médicaments et surtout des pansements et accessoires médicaux. 

Rénovation des URGENCES (comprend l’ancien bâtiment d’origine et l’extension réalisée il y a une dizaine 

d’années) : le projet a été voté partiellement. 

Les 2 salles des urgences se sont dégradées depuis notre mission de novembre 2022. 

Le cyclone FREDDY du 21 février 2023 a été violent et a endommagé principalement la toiture. 

Il pleut sur les lits des urgences…… 

Nous avons pris la décision de ne pas démarrer les travaux. 

Nous avons sollicité José pour un premier diagnostic et établir un descriptif technique afin de consulter 

des entreprises. 

Une rénovation globale paraît indispensable, quasi obligatoire, de l’intérieur, sol, murs, plafonds, 

sanitaires, pas d’eau ! …etc.… 

La Direction rencontrée demande d’agrandir la salle de repos pour 1 à 2 lits supplémentaires et de 

construire à proximité une pièce pour le médecin Urgentiste. A ce jour,il habite à l’opposé des Urgences. 

Revoir le projet dans son ensemble, en 2 phases. Sur le 1er budget voté, refaire la toiture puis une 

seconde phase dans la foulée à voter sur la base d’un devis scindant les travaux en 2 phases. 

 

LYCEE TECHNIQUE FENERIVE-EST 

 

Déception au sujet du bloc sanitaire ; pas entretenu car pas d’eau : la pompe est trop puissante et fait 

disjoncter l’installation. A revoir en concertation avec le proviseur. 

En attente de la venue de la délégation HEI pour démarrage d’un troisième bâtiment dédié à la 

formation électrotechnique et plomberie avec une salle dédiée à un laboratoire. 

La fourniture des matériels du laboratoire est fournie par le ministère. 

José peut apporter une contribution en tant que conseiller, ayant une grande expérience de ces 

techniques. 

 

- ECHANGE LYCEE AGRONOMIE ARRAS ET LYCEE VAVATENINA 

Réunion avec Patrick Schraen et les élèves du lycée d’agronomie d’Arras en présence : 

- Du Préfet  

- De la secrétaire générale de la Région Mme YANNICK 

- Du Directeur de l’Education Nationale ; 6 Districts ; 71 communes. 

                      



 
 

Jeudi 13 avril 2023 

 

                              
 
-EAU-SCAR à AMBANJA 

En 4x4 3h aller – 3h retour avec HERIZO de l’ONG SOAKOJA. 

Piste très endommagée et difficile d’accès 

Visite de CSB2/Maternité d’Ambanja 

Les activités marchent bien, bonne hygiène. 

Difficultés pour les accompagnants qui restent en salle de repos et font leurs besoins dans les WC dédiés aux 

malades. 

Relancer l’idée de construire un bâtiment d’accueil pour les familles avec bloc sanitaire externe et un 

lavoir. 

Puis, en salle communale, rencontre avec les autorités et la population pour discours – sensibilisation aux 

utilisations de l’eau. 

Demandes d’autres fokontany d’accès à l’eau potable 

Discours en Malgache traduits par Riana. 

DV fait part d’un programme de 2° et 3° phase. 

 

                               
 



 

 

Vendredi 14 avril 2023    

   
 

-CSB ANKORABE 

Départ pour la brousse : piste défoncée. Très longue journée. 

Visite du CSB avec le Gouverneur, José et l’équipe médicale... 

Réception des travaux : conformes et aux normes. 

Une fête est organisée par les villageois en remerciement : tuer le zébu et cadeaux de volailles (ce sont les us 

et coutumes). 

 

         
 

-EPP ANKORABE : 

 

   



Visite de l’école : attention danger de toiture qui s’effondre, murs fissurés.  

Pratiquement tout est à refaire, bâtiment et mobilier. 

Prise de conscience par les autorités présentes – à suivre….. 
 

Samedi 15 avril 2023 

 
-CEG MAHAMBO 

En présence du Gouverneur; du Directeur général de l’Intérieur Mr Alain ; Du Maire de Mahambo, Florencia la 

Directrice, Diedollys l’assistant de la députée Angelica : 

Réception du Bâtiment 3 phases : 1 entièrement rénové avec une dizaine de nouvelles tables et bancs 

deux autres bâtiments prévus en été 2023 

On aborde la question de l’eau potable dans le collège : 324 élèves 

Projet d’installer une borne d’eau potable récupérée chez les sœurs jSMMI  

On envisage une participation de 100 Ar/mois par élève pris sur le budget de l’école pour assurer la maintenance 

Remise du document A2M par Dominique à Mr Marcellin, gouverneur. 

 

 

 

-CEG AMBODIATAFANA  

 

     
Ecole secondaire très endommagée 3 bâtiments dont 2 inutilisables. 

Proposition de collaboration et apport bénéficiaire : Région – Commune – DREN – A2M. A chiffrer pour 2024. 

 

-CSB1 AMBIDIHASINA 

Réception définitive du bâtiment réhabilité, travail de qualité selon les normes. 

 

Dimanche 16 avril 2023 

 

          
 
FORMATION RESTAURATION FEMMES ASSOCIATION RFDS 

Matin : Trajet en bateau vers Sainte Marie. 

Nous apprenons que les transports de passagers sont annulés ces prochains jours pour cause de mauvais temps. 



Changement de programme, il faut trouver un moyen de retour car nous avons l’impératif de notre avion de 

retour France. 

Finalement et de justesse, nous trouvons un billet retour pour le lendemain avec le catamaran El Condor qui tient 

mieux la vague. 

Nous avançons la réunion au dimanche après-midi avec Alida, correspondante pour l’association des femmes 

RFDS, projet d’équipement en matériels de cuisine, en partenariat avec l’association Dina Mada. 

 

Lundi 17 avril 2023 

Retour direct à Mahambo avec El Condor ; lever 3h départ 5h15 débarquement sur la plage après environ 5h de 

navigation agitée. 

Débriefing  
 

Mardi 18 avril 2023 

Fin de programme ; 

Retour à TAMATAVE, crevaison sur la piste. Réparation efficace « à la Malgache » 

 

Mercredi 19 avril 2023 

Retour France. 

Vol pour St DENIS et vol pour Roissy par Air Austral 

 

Jeudi 20 avril 2023 

Arrivée Roissy et TGV pour Lille. 
FIN DE NOTRE MISSION 

                                                     Rizières autour d’Ambanja              

 

 

Sujets à étudier avec le Bureau-des idées : 

-Voir pour indemnisation José pour ses dépenses de 4x4 

-Tshirt logo A2M pour équiper José ou veste de brousse 

-Autocollants A2M 

-Plaque commémorative sur les projets réalisés 

-Badge A2M 

 

Récapitulatif des réflexions et contacts répertoriés 2023 et à poursuivre pour 2024 : 

 

-CEG d’AMBODIATAFANA - réhabilitation: voir PV de réunion (nouveau projet 2024) 

-EPP TAMPOLO – réhabilitation (nouveau projet2024) 

 

-MATERNITE / CSB 2 AMBANJA 2020, demande d’un bâtiment d’accueil des familles avec bloc sanitaire. 

-CSB 2 / HOPITAL MAHAMBO, 2022 demande de modifier douche en WC pour la maternité 

 

PROJETS EN COURS : 

-EAU-SCAR : phases 2 et 3 demande seconde subvention en cours 

-RENOVATION DES URGENCES HÔPITAL DE FENERIVE EST en cours de consultation entreprises 

-RAMASSAGE ORDURES MENAGERES : traitement des ordures à mettre en œuvre 

-LYCEE TECHNIQUE FENERIVE-EST : continuité du partenariat avec HEI 

-FORMATION RESTAURATION DES FEMMES : complément équipement cuisine 

 



AVEC QUELQUES PHOTOS COMPLEMENTAIRES…………. 

 

 

 

 

 
 

 

Equipement d’une classe « standard » au CEG d’Ambodiatafana. 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 
 

 

Toiture rénovée par une ONG il y a une dizaine d’années en « Shingle » à Ambodiatafana  

(pas du tout adaptée au climat local !!!) 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

Passage à l’Ecole Primaire Publique de Mahambo pour analyse des besoins en perspective d’une rénovation…. 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

Réception des travaux réalisés au CSB 2 d’Ambodimanga 2b 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

Au CSB 2 à Ambohimanga 2B après la réception des travaux avec l’équipe médicale et le service technique  

Du Ministère de la Santé 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 
 

 

A la sortie de la Préfecture : visite de politesse et confirmation d’intervention sur des bâtiments publics 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 
 

 

Au CSB 2 d’Ambanja discussion entre les différents intervenants et Marcq Madagascar 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

A Ambanja, une partie de la population en remerciement de toutes les actions menées par l’association Marcq 

Madagascar (maternité et eau potable) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

En présence de José, contrôle et copie de toutes les factures depuis 6 mois pour remise à la trésorière. 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 
 

Dans la cour du collège de Mahambo avec le Gouverneur de la région Analanjirofo, le Directeur général de 

l’Intérieur Mr Alain, le Maire de Mahambo Georget, Florencia la Directrice, M,Diedollys l’assistant de la députée 

Angelica ! 

 

 


